



Pressemitteilung

28-06-2012

Niederländisches Oktobermaand Kindermaand erobert Berlin

Das niederländische Projekt "Oktobermaand Kindermaand" expandiert und feiert im Oktober 2012 zum ersten Mal außerhalb der Niederlande, in Berlin als KinderKulturMonat Premiere. Der KinderKulturMonat ist ein Kunst-, Medien- und Kulturerbe-Projekt, das Kindern von vier bis zwölf Jahren die Chance gibt, gratis mit Kunst- und Kulturinstitutionen in Berührung zu kommen und künstlerisch aktiv zu werden.

„In den Niederlanden haben wir Partnerschaften mit den Provinzen Groningen, Friesland und Noord-Holland erfolgreich entwickelt. Nächstes Jahr wird der Oktobermaand Kindermaand in den gesamten Niederlanden stattfinden. Wir finden, es ist nun auch an der Zeit, unser Konzept auch ins Ausland zu tragen. Berlin ist mit seinem riesigen Kunst- und Kulturangebot ein logischer Schritt,“ sagt Johan de Noord, Direktor von Kunst und Kultur Drenthe, Niederlande.

In Deutschland richtet sich der KinderKulturMonat nicht nur an Kinder, sondern setzt auch auf die enge Zusammenarbeit mit Studenten und Schulen. In diesem Jahr beteiligen sich Studenten der Universität der Künste an dem Projekt und sammeln so Erfahrung in einem zukunftssträchtigen Berufsfeld - der kulturellen Bildung.

Für drei kooperierende Schulen in Berlin-Neukölln (Peter Petersen-Grundschule, Konrad Agahd Grundschule, Regenbogen-Schule) entwickeln die Studenten einen maßgeschneiderten Kunstparcours. Sie führen die Schulklassen im Oktober in vier aufeinander aufbauenden Stationen durch die Welt von Tanz, Musik, Theater, Bildender Kunst oder Film. In diesem Bildungskanon haben die Kinder die einzigartige Gelegenheit, zu erfahren wie Kunst produziert, präsentiert und interpretiert wird. In Workshops sollen die Kinder, angeleitet durch die Studenten dann selbst kreativ werden.

Der Kunstparcours wird als Projekt in die Lehr- und Rahmenpläne der beteiligten Schulen integriert. Als jährlich stattfindendes Projekt soll sich der KinderKulturMonat so als fester Bestandteil der Lehrpläne etablieren und einen nachhaltigen Beitrag zur kulturellen Bildung für Kinder leisten. Ziel des KinderKulturMonats ist es, seinen Aktionsradius auf das gesamte Berliner Stadtgebiet auszuweiten.

2012 kooperiert der KinderKulturMonat mit folgenden kulturellen Institutionen:
Anne Frank Zentrum - Berliner Philharmoniker - Berlinische Galerie - C/O Berlin - Creativ-Centrum Neuköllner Leuchtturm - Deutsche Guggenheim - Galerie im Körnerpark - Haus am Waldsee - JUKS Lichtenberg - JuKuZ Gerard Philipe - KinderKünsteZentrum - Kunstraum Kreuzberg/Bethanien - Kunstraum T27 - Lebensmittel e.V. - Me-Collectors-room - Museum der Dinge - Neuköllner Oper - NGBK - Ohrenhoch, Der Geräuschladen - Renaissance Theater Berlin - Schillerpalais - Staatliche Museen zu Berlin (SMB) - Stiftung Stadtmuseum Berlin - Tabumove - Theaterkahn Berlin - Werkstatt Kulturverein Berlin e.V. - Wortwedding - Young arts Neukölln.

Weitere Kooperationen mit Institutionen und Universitäten und Schulen werden angestrebt.

Das Projekt KinderKulturMonat Berlin wird durchgeführt von:

WerkStadt, Kulturverein Berlin e.V.

Emserstraße 124, 12051 Berlin

Tel.: 030 516 348 56,

www.werkstadt-berlin.com

www.kinderkulturmonat.de



Für mehr Informationen kontaktieren Sie bitte:

Job Janssen, Projektleiter KinderKulturMonat Berlin

T 0157 3894 3906 / j.janssen@kinderkulturmonat.de

oder

Johan de Noord, Direktor K&C (NL)

T + 31 (0)592 33 69 99 // johan@kcdr.nl

www.kcdr.nl



expertisecentrum en projectorganisatie
kunst en cultuur